

50 ANS DE PROGRAMMES TÉLÉVISÉS EN LANGUE BRETONNE

2014 | 52' | Long métrage | Documentaire | Breton | Tous publics

GÉNÉRIQUE

Réalisation : Ronan Hirrien
Scénario : Ronan Hirrien

PRODUCTION, DISTRIBUTION, ...

Production : France 3 Bretagne
Date de sortie nationale : 14/12/2014

MOTS CLÉS

société | histoire | télévision | langues



SYNOPSIS

Dès la création de Télé Bretagne, la langue bretonne a eu sa place à l'écran. C'était le 4 janvier 1964, par la volonté du directeur de la RTF à Rennes, et malgré le Ministre de l'Information. Depuis les premières trente secondes hebdomadaires de Charlez ar Gall, la place accordée au breton a bien progressé. A travers cinquante ans d'archives, et par les propos de ceux qui ont fait ces programmes en breton, nous voyons la société évoluer, le breton perdre beaucoup de locuteurs, mais dans le même temps gagner davantage de locuteurs amoureux de lui, et davantage d'enfants. Les programmes évoluent aussi, que ce soient les émissions en studio, les films de fiction, les documentaires, ou les programmes pour enfants. La chaîne publique qui les propose, et ces programmes eux-mêmes, ont souvent changé de noms, mais ils demeurent. Malgré des créneaux étroits, et malgré une demande de croissance depuis le premier jour, France 3 Bretagne essaie de satisfaire, du mieux qu'elle peut, tous les bretonnants, anciens et jeunes, enfants, apprenants, et même ceux qui affectionnent le breton sans encore le parler. Elle s'efforce d'être le meilleur miroir de la vie en breton.